

Santo Tomás Puerto Montt: Centro Integral Alerce realizó su Cuenta Pública

Las coordinadoras de Vinculación con el Medio de la institución tomasina, Melissa Valenzuela y Paulina Guerra, rindieron cuenta de la gestión realizada durante el año 2024 por las distintas carreras, junto a socios comunitarios y beneficiados.



El Centro Integral Alerce, Proyecto Emblemático de Vinculación con el Medio Santo Tomás Puerto Montt, realizó su Cuenta Pública de la gestión ejecutada en el año 2024. El lugar acogió a estudiantes y docentes tomasinos, quienes, a través de actividades de Vinculación con el Medio, Aprendizaje más Servicio y proyectos multidisciplinarios, apoyan en las necesidades que se detectan año a año en la comunidad del sector.

Ante una gran asistencia de personas beneficiarias, estudiantes, docentes y autoridades invitadas, la Cuenta Pública fue ejecutada por Melissa Valenzuela Lintz y Paulina Guerra Rivera, coordinadoras de Vinculación con el Medio de la Universidad, Instituto Profesional y Centro de Formación Técnica.

Para el rector de Santo Tomás Puerto Montt, Eugenio Larraín Hernández, esta exitosa Cuenta Pública responde a un trabajo que se viene ejecutando desde el año 2016. **“Hacemos este recuento anual, donde invitamos a participar a todas las personas que han sido parte de este trabajo de Vinculación con el Medio, a toda la comunidad que en conjunto con nosotros son parte de esto y son beneficiarios de todo el trabajo hecho. Estamos muy contentos, porque hemos cumplido con mucho éxito con toda la programación planteada, hemos ido mejorando año a año en el desarrollo de este centro, que tenemos desde el 2016, y terminamos proyectando el año que viene, con nuevas mejoras y servicios, porque es muy dinámico el trabajo que se ejecuta aquí”**, plantea.

“Desde que partió Santo Tomás, hemos tenido un trabajo de Vinculación con el Medio muy importante y hoy es un reflejo de lo académico.

Tenemos un trabajo vinculante con la academia, lo que significa que en cada una de las carreras hay asignaturas de VCM que son tremendamente importantes, porque los estudiantes son parte de este trabajo desde la génesis y tienen un rol relevante para poder sacar adelante los diversos proyectos que estamos ejecutando. Además, esto se suma al Aprendizaje más Servicio, otra asignatura de mucho valor para nuestra institución, lo que hace que para Santo Tomás sea un área fundamental que ha ido expandiéndose”, añade el rector.

El Centro Integral Alerce reúne a tres instituciones en un trabajo colaborativo: Centro de Salud Familiar de Alerce, Oficina Territorial de Alerce y las Instituciones Santo Tomás. En este lugar los estudiantes, docentes, dirigentes y representantes de los diferentes grupos que existen en el sector co-construyen diferentes actividades en apoyo a la comunidad, gracias a un trabajo entre la Universidad, el Instituto Profesional y el Centro de Formación Técnica tomasino, invitando también a organizaciones sociales del sector, entidades públicas y privadas.

Para el director del CESFAM Alerce, Helmut Leiva Diedrichs, el trabajo desarrollado en conjunto entre el municipio y Santo Tomás es una alianza fructífera. **“Este compromiso conjunto ha sido muy positivo e inició en el año 2021, con una reestructuración y mejoramiento de los espacios para darle mejor atención a nuestros usuarios para, luego, definir las prestaciones que podíamos brindar. Por eso, es importante la Cuenta Pública, porque los números son los que demuestran el trabajo realizado año a año y la comunidad recibe esta ayuda de manera muy positiva. Para este 2025 esperamos que haya más horas de atenciones, esperamos**

reforzar con una enfermera desde el Cesfam para contribuir a los controles, a los exámenes preventivos y para que la comunidad se siga atendiendo en el mismo Centro”, detalla.

Son las distintas carreras de la Universidad, Instituto Profesional y Centro de Formación Técnica las que desarrollan actividades y operativos en el Centro Integral Alerce. Para Melissa Valenzuela Lintz, coordinadora de Vinculación con el Medio de UST Puerto Montt, la Cuenta Pública se realiza en el Centro Integral Alerce porque **“es aquí donde trabajamos, donde nos reunimos con la comunidad, donde escuchamos las necesidades de los alicerinos, donde se desarrollan las habilidades de los mismos vecinos y generan nuevas herramientas. Tenemos que trabajar en conjunto con todas las instituciones para que exista un acompañamiento a las personas que viven en sector, por eso se trabaja con entidades públicas y privadas generando redes en este esfuerzo de co-construcción colaborativa”**.

Para Paulina Guerra Rivera, coordinadora de Vinculación con el Medio del Instituto Profesional y Centro de Formación Técnica Santo Tomás Puerto Montt, el trabajo que se ejecuta durante el año abarca a todas las carreras del CFT e IP para **“quedar al servicio del territorio de Alerce en nuestro Proyecto Emblemático, haciendo en el año diversas actividades como el huerto comunitario, atenciones podológicas, aulas móviles -entre otras iniciativas-, que son colaborativas con nuestros socios comunitarios. Hemos tenido una súper buena recepción y percepción de parte de la comunidad, la institución es reconocida en el territorio y nuestros estudiantes se sienten parte del aporte que brindan a la comunidad. Por eso, para el 2025, esperamos seguir fortaleciendo estos lazos, siendo coherentes con nuestra política de VCM”**.